
COMISSÃO DE COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E DEFESA NACIONAL - CREDN 

 
REQUERIMENTO nº                  de 2019. 

(Da Sra. Perpétua Almeida) 
 

Requer a 
CONVOCAÇÃO do 
Excelentíssimo Ministro das 
Relações Exteriores, 
Embaixador Ernesto Araújo, 
no âmbito desta Comissão, 
para para prestar 
esclarecimentos sobre a 
situação das relações 
internacionais e  impacto na 
ratificação dos acordos 
diplomáticos devido as 
queimadas e incêndios 
recordes na Amazônia no 
ano de 2019  

 
 
          Senhor Presidente,  
  
 
        Requeiro a Vossa Excelência, com base no artigo 50 da 

Constituição Federal e nos termos do artigo 219 inciso I, §§ 1º e 2º 
combinado com o artigo 36, inciso II, do Regimento Interno da 
Câmara dos Deputados, a convocação do Excelentíssimo Ministro 
das Relações Exteriores, Embaixador Ernesto Araújo, no âmbito 
desta Comissão, para prestar esclarecimentos sobre a situação das 
relações internacionais e  impacto na ratificação dos acordos 
diplomáticos devido as queimadas e incêndios recordes na 
Amazônia no ano de 2019. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
JUSTIFICATIVA 

 
Dados do Sistema de Detecção do Desmatamento na 

Amazônia - Deter do Instituto de Pesquisas Espaciais – INPE 
demonstraram que em maio deste ano ocorreu o dobro de 
desmatamento registrado no mesmo período do ano passado. 

 
Foram 19 hectares derrubados por hora na Amazônia. São os 

piores índices em uma década para o mês de maio. Trata-se de um 
volume próximo do desmatamento registrado na soma de todos os 
nove meses anteriores.  

 
No mesmo período houve a diminuição de multas aplicadas 

pelo IBAMA por desmatamento em 2019. Além disso, não foi 
realizada pelo ICMBio nenhuma operação de fiscalização na 
Amazônia em todo mês de abril do presente ano. 

 
Diversos países do mundo, que contribuem regularmente 

como Fundo Amazônia e outras ações de proteção do meio 
ambiente congelaram seus repasses devido ao aumento do 
desmatamento e queimadas no Brasil, e o discurso das autoridades 
brasileiras. 

 
O Acordo entre União Europeia e Mercosul é questionado por 

autoridades europeias devido ao considerado descaso das governo 
brasileiro com a proteção ao Meio Ambiente. 

 
         Pelo breve exposto, solicito o apoio dos nobres pares a esta 
iniciativa. 

 
Sala da Comissão,      de        de 2019. 

 
   
 
 
 
 
 

     PERPÉTUA ALMEIDA 
                           Deputada Federal PCdoB – AC   

 


